



## Lección 7: “LA VIDA VICTORIOSA Y SUS PELIGROS”

### Introducción:

Somos salvos maravillosamente de la pena y del poder del pecado, pero aún no estamos libres de su presencia ni de sus efectos. No podemos ser librados de estos, pero tenemos la promesa de una gloriosa victoria sobre ellos.

La Biblia presenta a Satanás como poseedor de un gobierno mundial invisible, cuyo poder va en aumento a medida que se acerca el fin de los tiempos, aún así, Dios ha prometido victoria sobre su iglesia y sobre sus hijos en lo individual.

¿Cómo estar preparados?, ¿dónde se radican los mayores conflictos en este vivir en victoria?

### Veamos algunos peligros:

1. **El peligro más común para no obtener victoria, es rebajar las normas de conducta o santidad tal como las enseña la Palabra de Dios.**

- a. La vida cristiana exige una vida santa. Cuando insistimos en vivir fuera de las normas de santidad que Dios nos muestra en su Palabra, o cuando las vivimos parcialmente, o cuando mezclamos los principios de Dios con algún tipo de filosofía, entonces comenzamos a tropezar y a confundirnos, para terminar muchas veces actuando como cualquier no cristiano.
- b. Hay dos principios que tenemos que tener en cuenta en relación a vivir una vida en santidad, una es: buscar la victoria en Cristo, pidiendo su intervención, sus fuerzas, etc. La otra es actuando correctamente de modo tal que las tentaciones no nos afecten, por ejemplo huir de aquellas cosas que me son dañinas, acostumbrarnos a decir no a lo que no nos conviene, no concurrir a lugares que nos dañen, no compartir amistad con quienes me presionan, etc.

2. **El orgullo espiritual es otro peligro para no alcanzar la victoria.**

Esa satisfacción exagerada hacia uno mismo es vanagloria. El sentirse superior a los demás, el ser dogmático pensando que tiene más conocimiento espiritual o altura espiritual que los demás. Pablo dijo que era “*menos que el más pequeño de todos los santos*” (Fil. 2:1-3)

El orgullo espiritual trae consigo el buscar los lugares altos, la auto alabanza, actitudes despectivas, etc. Jesús fue firme en enseñar a sus discípulos acerca de cómo ser grandes en el reino de los cielos (Mateo 18:1-6) o cuál debe ser la actitud al tener un puesto de liderazgo (Marcos 9:35 – 10:44)

La humildad es una característica evidente de una espiritualidad madura.



**3. El desaliento es un peligro más en la vida victoriosa.**

Algunos cuando pecan, se justifican dijimos antes, otros en cambio se desaniman tanto por el fracaso que piensan que ya es inútil volver a apropiarse de la victoria. Si bien Dios no desea que pequemos, Él sabe que podría suceder y por eso creo un plan de salida (1ª Juan 1:8-10)

**4. Esperar tener sentimientos o emociones como regla básica en su relación con Dios.**

a. Cuando uno depende de las emociones, quita la mirada de Cristo y de la Biblia. Si bien las emociones son parte de nuestro ser y ellas juegan un papel importante en nuestra actuación diaria, ellas están sujetas a principios de vida cristiana, establecidas en Las Escrituras.

Si llorar durante la reunión dominical es parte del programa de Dios, entonces estaría establecido en su Palabra y todos deberíamos llorar. Pero si lloro en el culto, seguramente estoy expresando un sentimiento de gozo o dolor que será muy particular y que probablemente los otros no lo sientan igual. Los sentimientos se manifiestan de manera

b. El corazón es muy engañoso, por ello debe estar sujeto a los principios de Dios. Amar al enemigo no es algo que seguramente saldrá de nuestro corazón de manera espontánea, por ello debo actuar por principio y luego mis emociones me acompañarán. Esto también sucede en otros aspectos prácticos de nuestra vida como las relaciones matrimoniales, familiares, etc.

**5. Que sus oraciones no hayan sido contestadas de inmediato.**

a. Debemos entender en este sentido primeramente que mis oraciones deben estar sujetas a la voluntad de Dios.

b. Luego entender que Dios siempre responde, con un Si con No o con un Espera.

**6. La inclinación a los deseos carnales.**

a. Hay ocasiones que se tiene que luchar con hábitos arraigados a nosotros por muchos años y con la ayuda de Dios cambiar esa inclinación pecaminosa por una inclinación espiritual, benigna.

b. Otras veces dejamos pasar a nuestra vida, cosas que satisfacen deseos que no están siendo cubiertos correctamente. Por ejemplo: gula, reconocimiento, sexo, etc.

c. Hay ocasiones en que se tienen que asumir consecuencias de decisiones equivocadas del pasado. Por ejemplo: deudas, hijos nacidos en la soltería, etc.



7. **Las astucias del diablo podría ser también una razón para fracasar.**

- a. El diablo busca sus víctimas cual león rugiente, pero usualmente se presenta como ángel de luz. Sus engaños han destrozado muchos ministerios.

La victoria sobre los ataques del diablo es más fácil de lo que a veces imaginamos. Por ejemplo tenemos una armadura que vestimos y sus componentes son cosas tan sencillas como hablar con la verdad, ser justos en nuestra manera de proceder, leer y practicar la Biblia, etc. La manera de neutralizar a nuestro enemigo común, es resistirlo a través de someternos a Dios. Si somos obedientes a los principios de Dios de manera constante, el diablo no solo dirá: *“que lata, no tengo ninguna opción”*, sino que huirá de nosotros.

No demos lucha directa contra el diablo ni sus ministros, si no es necesario. Usualmente la lucha se da en el ámbito de las tentaciones. Los amuletos como la Biblia abierta en el salmo 91 o cierto recito, solo le causa gracia al diablo, lo que no puede resistir es a un cristiano de rodilla, a un cristiano que lee y practica la Biblia en cada área de su vida y diario actuar.